

**Arbeitskreis ehemalige Synagoge Pfungstadt e.V.
Stadt Pfungstadt- Bunt ohne Braun im Landkreis Darmstadt-Dieburg**

Fahrt nach Mörfelden-Walldorf

KZ-Gedenkstätte in Mörfelden-Walldorf



Besichtigung und Film: Rollbahn

**1700 ungarische Jüdinnen bauten die erste Rollbahn
am Frankfurter Flughafen**

Samstag, 23. Juni 2018

13.00 Uhr Abfahrt in Pfungstadt am Bahnhof

Anmeldung ist erforderlich

Kosten 15,-€ für die Fahrt plus Eintrittsgeld

Kontakt:

Renate Dreesen, Adam-Schwinn-Str. 49, 64319 Pfungstadt, Tel/Fax 06157/84470

rdreesen@gmx.net www.synagoge-pfungstadt.de



Arbeitskreis ehemalige Synagoge Pfungstadt e.V.

Presseerklärung

Fahrt nach Mörfelden-Walldorf

Film: Rollbahn und Besichtigung des ehemaligen Konzentrationslagers Walldorf

Fahrt zum KZ Außenlager Walldorf

Nur 25 km von Pfungstadt entfernt mussten von August bis November 1944 1700 ungarische Jüdinnen unter härtesten Bedingungen Sklavenarbeit verrichten: Sie bauten im Wald bei Mörfelden-Walldorf eine „kriegswichtige“ Rollbahn für den Frankfurter Flughafen.

Die Geschichte ihrer Leiden geriet in Vergessenheit. Erst 1972 brachten drei Jugendliche Licht ins Dunkel und wurden prompt –wie es auch heute noch häufig üblich ist – als Nestbeschmutzer beschimpft.

In der Folgezeit wurde in Mörfelden-Walldorf Vorbildliches geleistet. Ein historischer Lehrpfad und der Film „Rollbahn“ von Malte Rauch vermitteln heute den Besuchern in eindrucksvoller Weise, von welchen Erinnerungen die Überlebenden bis an ihr Lebensende geplagt werden.

Der Arbeitskreis ehemalige Synagoge Pfungstadt e.V. organisiert für Sonntag, 26. Juni 2005 eine Fahrt zu diesem KZ Außenlager.

Samstag, 23. Juni 2018

13.00 Uhr Abfahrt in Pfungstadt am Bahnhof

Anmeldung ist erforderlich

Kosten 15,-€ für die Fahrt plus Eintrittsgeld

Kontakt:

Renate Dreesen, Adam-Schwinn-Str. 49, 64319 Pfungstadt, Tel/Fax 06157/84470

rdreesen@gmx.net www.synagoge-pfungstadt.de